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市民と議会をつなぐ意見交換会 

アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開  催  日  令和５年１月２１日（土） 

開 催 会 場 三原市議会議事堂ほか 

アンケート回収率  

 

82.9％ 

（参加者数 41名， アンケート回収数 34） 

 

 

 

三 原 市 議 会 

（資料５） 



問１．あなたの年齢は？
(単位：人)

20歳代 0
30歳代 1
40歳代 6
50歳代 10
60歳代 5
70歳代 11
80歳代 1
合計 34

問２．開催を何で知りましたか？
（複数回答） (単位：人)
ホームページ 4
広報みはら 10
LINE 3
友人，知人 5
議員 16
その他 3

合計 41

問３．参加された感想をお聞かせください。
（１）開催時期 (単位：人)

良い 24

悪い 2

どちらともいえない 8

34

（２）開催時間 (単位：人)

良い 26

悪い 2

どちらともいえない 6

34
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三原市議会　意見交換会アンケート

（３）開催場所 (単位：人)

良い 32

悪い 0

どちらともいえない 2

34

（４）全体としていかがでしたか？(単位：人)

評価する 8

まあまあ評価する 19

あまり評価しない 4

評価しない 0

31

【評価する理由】

・積み重ねが大切

・市民の方でつっこんだ意見，本音がよい。ただ，自分に専門知識が少ないためわかりにくい。

・議会で検討したことを市民が聞ける場があるのは良いと思った。

・市民の意見を言える場は良い。

・市民の意見をたくさん聞いていいただけました。それが改善策として実行されますよう。

・問題提起ができた。他の地域の状態も知れた。

・定期的に開催してほしい。

・市民の生の声を聞けてよかったから。

・意見を聞く場をつくってくださってありがとうございました。

・取組みが理解できた。

・丁寧に提言を説明された。

・初めてで面白かった。

・言いたい事は言えた。現状を知ってもらうきっかけにはなったと思う。

・提言内容を議会，議員の方が直接説明される機会をもつことは大変良いことだと思います。

・木原の現状を発言できた。

・説明がわかりやすかった。

【評価しない理由】

・議会があまりかまえないで，市民の声を聞いてほしい。

・議員側が雇用定着による人口増，定住を想定していなかった。

・ゴミの問題を優先事項として取り上げる理由がわからない。

・テーマを決めずに議会に対する意見を言わせてほしい。

・意見交換会になっていないから。

・時間が短い。

・課題を議員さん自身が自分ごとに出来ていない。

・もっと議論ができればよい。

・提案がざっくばらん。

26%
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三原市議会　意見交換会アンケート

問4．意見交換会の全体会，分科会の感想をご記入ください。
１．全体会の議会報告について

・時間が短かった。

・時間が少ない。

・議員の役割りの強化を。

・参加が初めてでしたが良かったです。

・年に１回ではなく，もっと多く実施してほしい。市民側のニーズは多かった。

・書類を読むだけよりは，スライド等も使って分かりやすく説明してもらえると良いと感じた。

・資料も詳しくよかったです。

・資料も詳しくよかったです。本市の重点に取り組みたいことがよくわかりました。

・少し甘い気がした。10年，20年先を見据えて活動してほしい。

・分科会を基本にしてほしい。

・資料が令和4年9月のものであるなら，事前に見ておきたかった。

・Youtube配信でも資料が見れるようにしてください。

・ごみの削減については良かった。

・質疑応答を実施してほしい。

・要約されて良かった。

・もっと具体案（策）が出るように地域で聞いてほしい（定期的に）。

・はじめから分かれてやった方が良い。

・意見が政策に反映されることを望みます。

・分かりやすく良かったと思います。

・短い時間でわかるよう資料が整えられていた。

２．分科会での意見交換について

・答弁する議員が偏っていた。

・今回のそれぞれの分科会の意見の内容も市のホームページに載せてほしい。

・横のつながりも含めた意見交換ができるようになるといい。

・分科会での課題に関しての市民の声が聴けた。

・特定地域の話が多すぎ。

・意見を言わない議員がいる。意思がわからない。

・良い案なので良いものはすぐ実行できるような議会，行政であってほしい。

・時間が短い。もう少し長時間に。

・参加者全員の意見が聞けなく残念。

・勘違いしてしまいました。テーマが違っていました。

・個人的意見が多すぎるので聞くのがきつかった。

・もう少し時間をとってほしい。

・意見が政策に反映されることを望みます。

・参加者の意見表明の場のような感じとなり，少し残念な気がしました。

・時間が足りません。せっかくの機会なのに十分議論できず残念でした。

・やや目的外れかと思われる意見もあったが，議論は良かったのではないかと思う。ただ，相応の時間

　をかけて提言を作ったのであるから，せめて議員の方には「少なからず効果はある」と自信をもって

　言ってほしい。

・新規就農に関するアイデアは，良いと思います。今までは，個人負担が大変大きく，就農にふみ切れ

　なかったと思います。ただ，現在，農地所有者は，後継者不在の問題の方が重要です。作業しように

　も機械が無い，買えない。委託業者に耕作を依頼していましたが，そこでさえ赤字とのことでした。

　せめて委託業者に利益が出る方向に進めていただきたいと思います。

・時間をかけて議論されたことは見て取ることはできたが，やや本質から外れているのではないかと感

　じた。例えば，人口問題において社会減分を抑制できるほど，定住促進は有効な施策なのか？など。

・年度末に近づいています。各地域で総会が開かれますので，議員の皆様や市職員の方が説明に

　行かれたら良い。
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三原市議会　意見交換会アンケート

問５．取り上げてもらいたいテーマは？
・企業，市，学校の連携について

・野良犬，猫対策について

・離島問題

・水道値上げの理由（特に下水道，今後の課題）

・雇用問題

・三原の魅力，強みは何か。そのＰＲ方法。

・分科会の資料，意見等は継続してほしい。

・子育て（出産から就職まで）

・本郷の産廃処分場

・水源保護条例について

・不法投棄の問題を取り上げてほしい。日本人は本当にマナーが良いのか？

・環境問題に関しては毎年してほしい。

・ゴミ拾い（住みやすい街に），ゴミのポイ捨てを減らす。

・基本条例が改正されました。それについて意見交換の場を。

・今後，市はごみ減量化に対する対応を具体的に示してほしい。

・地域通貨

・食糧とエネルギーの自給

・人工知能の開発

・農業の自働化

・工業生産の自働化

・ＧＤＰ至上主義からの脱却

・研究開発型個人事業主の育成

・ベーシックインカム

・市民のセルフケア

・市民の健康データの個人資産化

・市民農園や観光農園

・教育

・ジェンダー

・今後，人口減少，高齢化の進展により，地域コミュニティの維持が困難になることが予想されます。

　町内会，自治会の活動の在り方，見通し，コンパクト化について他事例を研究していただきたい。

・オーガニック給食を市内学校に普及させていただきたい。積極的に農家の米，野菜を買い上げて子ど

　もたちの健康を守りたい。給食もセンター方式ではなく，昔のように学校単位で作るようにする。

・今回の「農業」について，さらに考えてほしい。
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問６．「市議会だより」を読まれていますか？
(単位：人)

毎回読む 13

時々読む 11

読んでいない 3

27

問７．「市議会ホームページ」をご覧になられていますか？
(単位：人)

よく見ている 5

時々見ている 11

見ていない 11

27

問８．You Tubeでライブ配信を始めましたが知っていますか？
(単位：人)

知っていた 11

知らなかった 6

17

　ご覧になられていますか？
(単位：人)

よく見ている 3

見たことがある 5

見たことがない 11

19
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